

Presidente del gobierno español calificó de injusto los aranceles

# Sánchez rechaza amenaza de Trump por gasto militar

- Respondió a las amenazas por el gasto militar de la OTAN subrayando que su país es soberano.

**E**l Presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, insistió en que su país limitará sus gastos militares anuales al 2,1% del PIB, a pesar de las amenazas de Donald Trump de un castigo en materia comercial por no hacer un mayor esfuerzo. Sánchez subrayó que España es un país soberano, pero que está claro que la política comercial es responsabilidad de Bruselas, al tiempo que criticó los aranceles “injustos” de Estados Unidos.

“El Ministerio de Defensa nos dice que las capacidades acordadas con la OTAN representan un 2,1% de nuestro PIB, y es lo que vamos a hacer”, dijo Sánchez el llegar a una cumbre de la UE en Bruselas. De acuerdo con el mandatario, “ese compromiso es absolutamente compatible con el compromiso de sostener y fortalecer el Estado de bienestar en España”.

El miércoles, al cierre de una cumbre de la OTAN en La Haya, Trump dijo que la negativa de España de plegararse a un compromiso de gasto en defensa equivalente a un 5 % del PIB era “injusta”.

**Trump: “Les haremos pagar el doble”**

“Negociaremos con España un acuerdo comercial, y les haremos pagar el doble. Hablo en serio”, insistió el presidente estadounidense.

Este jueves, Sánchez recordó que España tiene un déficit comercial con Estados Unidos -de unos 10.000 millones de dólares, según datos de 2024- y que las relaciones comerciales son responsa-



**El Presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, insistió en que su país limitará sus gastos militares.**

bilidad de la UE. “Quien las negocia es Bruselas, en nombre de todos los Estados miembros”, dijo.

De hecho, agregó, ya se han impuesto aranceles por parte de la administración estadounidense a productos europeos. “Europa, desde entonces, ha negociado de manera constructiva con la administración estadounidense para fijar nuevas reglas comerciales, y nosotros lo que hacemos es apoyar a la Comisión Europea” como negociador en nombre de los 27 países miembros, comentó Sánchez.

Por eso, desestimó por ahora que la controversia se transforme en un problema para la relación bilateral. “Son dos ámbitos distintos de debate. Uno es la alianza atlántica y otro es la Unión Europea”, comentó.

## Ministro español

Por su parte, el ministro de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, Pablo Bustinduy, ha insistido en que “España es una democracia soberana” y que las decisiones sobre a qué destiná los recursos se toman democráticamente desde el Gobierno y las Cortes Generales, después de que el Presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, haya criticado a España por su nivel de gasto en defensa.

Lo ha dicho en declaraciones a los periodistas este jueves en la Universitat de Barcelona (UB) antes de participar en la jornada “Voces del desarrollo sostenible”, organizada por Red Española para el Desarrollo Sostenible, donde ha dicho que van a defender la soberanía popular y que “las prioridades de gasto

público en España las fijan el Gobierno democráticamente elegido y las Cortes Generales”.

Para él, todos los argumentos que valen para oponerse al 5% valían para oponerse al 2% y considera que España debe liderar una alternativa y “no debe sumarse a esta lógica de escalada armamentística y bélica que está sumiendo al mundo en una situación gravísima”.

“España es una democracia y en una democracia el gobierno se debe a la gente, no a los chantajes ni a las amenazas de ningún mandatario. Por mucho que sea el líder de una superpotencia global, en España, las leyes, las normas y las decisiones sobre nuestras prioridades las dictamos nosotros”, ha insistido.